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3ª reunião da Comissão/Núcleo de Acessibilidade. 

Subtítulo: 3º Reunião do exercício de 2024 

Data: 27/02/2024 – de 11h30 a 12h30. 
Local: Sala de reuniões da Secretaria de 
Comunicação - SECOM 

 

Participantes Presentes 
 Drª Marina Lorena Nunes Lustosa - Juíza Auxiliar da Presidência; 
 Alessandro dos Santos Domont – Coordenador/Núcleo de Acessibilidade; 
 Leonardo Costa do Nascimento – Membro/Comissão e do Núcleo de Acessibilidade; 
 Marcio Jayme dos Passos Pereira – Membro da Comissão e Núcleo de Acessibilidade; 
 Natasha Farias Aquino – Membro da comissão/Analista judiciária-

Arquitetura/Secretaria de Infraestrutura; 
 Orlando Pereira Junior - Membro da Comissão e do Núcleo de Acessibilidade; 
 Walmir Bezerra de Mesquita - Membro da Comissão/Núcleo de Acessibilidade. 
 Carla Aldine Soares Maciel - Assistente Social/Central de Acessibilidade; 
 Maria José Mendes da Paixão - Intérprete de LIBRAS/Central de Acessibilidade; 

 
 Convidados: 

 Paulo Sérgio Alves Bezerra – Secretário/Secretaria de Auditoria Interna; 
 Chyrle do Nascimento Bezerra - Coordenadora da CETEFE; 

 

Objetivos da reunião 
 Apresentação dos resultados alcançados em 2023 e do formulário do CNJ preenchido 

com os critérios referentes ao prêmio CNJ de qualidade 2023;  
 Apresentar as ações para o exercício de 2024 (ora executadas e que serão executadas);  
 Apresentação dos cursos e projetos de acessibilidade e linguagem simples.  

 

Tópicos discutidos 
 A reunião foi aberta pelo servidor Alessandro Domont, o qual apresentou o plano de ação 

de 2024, seguindo os critérios da Resolução nº 401/2021 do CNJ; 

 A priori, precedente a reunião os servidores presentes arguiram sobre a ausência de 

disponibilização de informações na entrada dos edifícios do Tribunal, como sugestão de 

solução prévia, conciliou-se que a implementação de um computador equipado com acesso 

ao balcão virtual as secretarias e gabinetes sanaria momentaneamente a necessidade do 

cidadão, não instruído, de como e onde buscar o que deseja ao dirigir-se ao TJAP; 

 

 Posto isso, a Dra. Marina solicitou do servidor Márcio as informações pertinentes sobre a 

coleta de dados para a comprovação de ações ao CNJ; 
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 O servidor Márcio informou que quando solicita os dados das secretarias para a análise e 

implantação em seu relatório não recebe os dados que precisa e sim a extensa 

documentação para averiguar os dados, sendo uma prática inviável pelo quantitativo de 

secretarias que existem e pelo período de entrega do relatório; Informou ainda que, 

quando encaminha a solicitação, é preciso quanto à necessidade apenas dos dados já 

averiguados e não para averiguação e levantamento;  

 

 Ademais, outra pauta pontuada pelo servidor Márcio Jaime, foi a solicitação do 

quantitativos de contratos dos trabalhadores terceirizados, a Coordenadoria de contratos 

ao solicitar a informação dos setores solicita apenas os nomes dos trabalhadores sem 

sinalizar devidamente o quantitativo de vagas disponíveis para o posto, o que gera um 

empecilho para a finalização do relatório do CNJ; 

 

 O servidor Alessandro Domont registrou a conclusão do processo de cessão da servidora 

da Prefeitura Municipal de Macapá, Maria Paixão, Interprete de LIBRAS, que ora encontra-

se lotada na Central de Acessibilidade e Informação ao cidadão no Fórum Macapá; 

 

 Por conseguinte, quanto ao curso de linguagem simples, a Dra. Marina informou que o 

magistrado da comarca de Mazagão, Dr. Luiz Carlos Kopes Brandão, especialista em 

linguagem simples, poderia explanar seus conhecimentos para o desenvolvimento das 

atividades do tribunal;  

 O servidor Leonardo sugeriu que o Dr. Kopes fosse um facilitador do curso de linguagem 

simples e acessibilidade; 

 

 O servidor Alessandro demonstrou no site do TJAP onde são encontradas as cartilhas 

informativas de acessibilidade e linguagem simples, informando ainda que todas as demais 

atividades serão locadas naquele sítio; 

 O servidor Márcio informou que o sítio de acessibilidade no site do TJAP é um ótimo 

exemplo de dados para entrarem no formulário, pois estão incorporadas para a 

comprovação ao CNJ;  

 

 Durante a apresentação da cartilha do glossário de juridiquês, a servidora Maria Paixão 

(nova servidora cedida do município), ora intérprete da central de acessibilidade, sugeriu a 

criação de uma cartilha na estrutura da língua de sinais e braille; 

 Em complementação a sugestão anterior, a Dra. Marina sugeriu que fossem feitos vídeos 

das cartilhas em LIBRAS; 

 

 A servidora Maria Paixão sugeriu a realização de uma parceria com o Centro de 
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Atendimento ao Surdo - CAS para que a Central de Acessibilidade, bem como, o Tribunal, 

possam ter o acompanhamento de pessoas surdas em suas atividades que envolvam 

acessibilidade; 

 A Dra. Marina solicitou que fosse criado o termo de cooperação entre o TJAP e o CAS; 

 

 O servidor Alessandro informou que será elaborado pela Central de Acessibilidade o 

manual de acolhimento, direitos, atendimento e cotidiano de pessoas com deficiência; 

 O servidor Leonardo informou que estava participando do curso EAD de acessibilidade 

disponibilizado pela EJAP, contudo não conseguiu finalizar por erro no sistema, ademais, 

sugeriu que o curso fosse disponibilizado durante o ano inteiro; 

 

 O servidor Márcio sugeriu que houvesse a realização do curso de libras para os militares; 

 

 O servidor Leonardo sugeriu que fossem abertas vagas para o público em geral, além dos 

servidores e magistrados, no curso de libras da EJAP para atingir o quantitativo de vagas; 

 

 O servidor Alessandro informou que reabrirá o P. A. de aquisição de materiais para a 

central de acessibilidade e encaminhará para a Dra. Marina, por solicitação desta. 

 

 O servidor Walmir informou que o sistema RYBENÁ está em pleno funcionamento no site 

do TJAP, carecendo apenas do licenciamento do sistema, o qual também já está em 

trâmites finais por ser uma aquisição direta; 

 

 Alessandro sugeriu que a SECOM utilizasse a cartilha do glossário de juridiquês para a 

continuação do quadro juridiquê no instagram; 

 

 O servidor Walmir pautou a instalação dos pisos táteis e o servidor Alessandro informou 

que  já está sendo analisado pela engenharia; 

 

 o servidor Paulo informou que deverá ser feito o Plano Orçamentário - PO da central de 

acessibilidade para garantir que o valor previsto no orçamento será, e somente será, 

utilizado em prol de necessidades e benefícios da central, devendo ser instituído por um 

programa  interno do TJAP; 

 

 Quanto aos quesitos demandados para o setor de engenharia, foi suscitado pelo servidor 

Alessandro que seja solicitado da prefeitura, especificamente da CTMAC, a demarcação do 

quantitativo de vagas voltadas para pessoas com deficiência ao redor dos edifícios do 

tribunal; 
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 O servidor Márcio informou que a secretaria socioambiental do TJAP fará o 

acompanhamento da obra do prédio que está sendo construído para certificar a 

acessibilidade e sustentabilidade antes da conclusão; 

 Solicitou ainda, o acompanhamento do núcleo na formação dos novos projetos a fim de 

garantir que a obra está baseada nas normativas de acessibilidade; 

 

 Novamente foi arguida a pretensão de parcerias com o CAS  e o Centro de Atendimento 

ao Cego visando-se a formalização de um termo de cooperação; 

 A servidora Carla Aldine se prontificou em organizar a reunião entre a DEGESP e o CAS; 

 A Dra. Marina solicitou que fosse firmado essa cooperação; 

 

 Ademais, quanto ao quesito de adequação de procedimentos judiciais, sugeriu-se que o 

entender de procedimentos judiciais é que a tramitação dos processos possui uma 

adequação legal, vez que, ao fazer protocolo de qualquer ação há a possibilidade de 

selecionar o tipo de preferência prevista em lei, ou seja, os processos judiciais que 

tramitam com uma pessoa com deficiência como autora terão com seu andamento mais 

célere e se necessário o auxílio dos servidores, assim, atendendo ao quesito;  

 

 A Dra. Marina Lustosa encerrou a reunião.  
 

Deliberações da Presidente da Comissão / Ações para execução: 

Ação Responsável Previsão 

1. Levantamento técnico de engenharia e 
arquitetura demandado através dos 
P.A.105852/2023 e 99361/2023. 
APRESENTAR REQUISITO DA ENG ARQ PARA O 
NOVO PRÉDIO. 
 

Natasha (SEINF) 
Márcio Jaime 

Março/2024 

2. Agendar com a diretora do CAS para uma 
reunião quanto a pretensão de cooperação. 
 

Carla Aldine Março/2024 

3. Verificar implementação de um computador 
equipado com acesso ao balcão virtual, em todas as 
unidades de recepção/atendimento dos prédios do 
TJAP. O computador deverá ter acesso ao balcão 
virtual da Central de acessibilidade e informação ao 
cidadão. 

 

Central de 
acessibilidade 

Alessandro Domont 

Março/2024 
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4. Verificar a possibilidade de participação do 
Magistrado Dr. Luiz Carlos Kopes Brandão nos 
projetos de linguagem simples. 

Drª Marina Lustosa 

Alessandro Domont 
Março/2024 

5. Sensabilização e campanha: 

5.1 Produção de uma cartilha na estrutura da língua 
de sinais e braille; 

5.2 Produção do manual de acolhimento, direitos, 
atendimento e cotidiano de pessoas com 
deficiência. 

Central de 
acessibilidade 

Maria Paixão 

Março/2024 

6. Produção de vídeos das cartilhas em LIBRAS. 

Central de 
acessibilidade 

Maria Paixão 

Março/2024 

7. Verificar parceria com o Centro de Atendimento ao 
Surdo - CAS e o TJAP. Formalização de um termo 
de cooperação. 

Alessandro Domont Checar 

8. Reabrirá o P. A. de aquisição de 
materiais/tecnologias e encaminhar para Gabinete 
da Juíza auxiliar. 

Alessandro Domont Março/2024 

9. Curso de libras para os militares; Incluir previsão de 
convocação dos militares para participarem dos 
cursos. Ofício de convocação deverá ser assinalado 
pela Presidência do TJAP. 

EJAP Checar 

10. Abrir P.A. SEINF para que em contato com 
a prefeitura de Macapá, especificamente da 
CTMAC, promova demarcação do 
quantitativo de vagas voltadas para pessoas 
com deficiência ao redor dos edifícios do 
tribunal. 

 

Alessandro Domont 

Natasha Aquino 
Checar 

 

Próxima reunião do projeto: 

 Reunião com as pessoas do Núcleo de acessibilidade – a ser agendada. 

 

Informações adicionais:  
 Não há. 



 

Ata de reunião 

 
3ª reunião do Comissão/Núcleo de Acessibilidade - 2024 

 

 

 Página 6 de 6 

  

 

 

Aprovação da Ata. 

Nome Lotação Assinatura 

Drª Marina Lustosa. 
Juíza Auxiliar da 

Presidência 
 

Alessandro dos Santos Domont Coordenador (GPC/SGP)  

Leonardo Costa do Nascimento Membro – SCC  

Walmir Bezerra de Mesquita Membro – SEPLAN  

Orlando Pereira Junior 
Membro – Protocolo 

 
 

Natasha Farias Aquino 

Membro – Sec. 

Infraestrutura 

(Arquitetura) 

 

Marcio Jaime dos Passos ferreira Membro - SEPLAN  

 
 
 


